



## Convocatoria de prensa

### 375 entidades exigen al Gobierno de Pedro Sánchez que ponga fin al comercio de armas con Israel

Ante el genocidio que Israel está perpetuando contra el pueblo palestino, 375 entidades del Estado Español presentan la Campaña “[Fin al Comercio de armas con Israel](#)” para pedir al Gobierno de Pedro Sánchez que ponga fin inmediatamente al comercio militar y de seguridad con Israel.

**Día:** Miércoles 20 de diciembre

**Hora:** 13 h

**Lugar:** Escalinata del Congreso de los Diputados. Cra de Jerónimo, s/n

**Intervendrán:**

**Desarma Madrid** - María del Mar Rodríguez Gimena

**Activista palestina y miembro de la RESCOP** - Hania Faydi Sirvent

**Centro por la Paz Delàs** - Jordi Calvo Rufanges

**CCOO** - Alejandra Ortega Fuentes, Resp. Países Árabes, África y Asia y OIT

**Federación de Sindicatos de Periodistas (FeSP)** - Agustín Yanel

**Coordinadora ONGD** - Penélope Berlamas Orquín, Vocal de Feminismos

**Movimiento antirracista** - Sani Ladan

**Movimiento feminista** - Siham Jessica Korriche Zamorano

**Ecologistas en Acción** - Nuria Blázquez Sánchez, Resp. de Internacional

**Sanitari@s por Palestina** - Diana Ruiz García

**CEAV, Confederación estatal de asociaciones vecinales** - Manuel Osuna

**Contactos de prensa**

Marta Ramos: + 34 651 98 89 25

Txus Blanco: +34 650 68 19 28

### **Comerciar con armas es comerciar con vidas humanas**

Las cifras de personas asesinadas por Israel superan las de la llamada Nakba (catástrofe) que tuvo lugar en 1948. Si entonces se hablaba de 750.000 personas desplazadas y 15.000 asesinadas, hoy las cifras se sitúan alrededor de 1,7 millones de personas desplazadas y más de 20.000 asesinadas,

de las cuales más de 10.000 son niños y niñas. La organización Save the Children denuncia que ha habido más muertes infantiles en la Franja de Gaza en solo 3 semanas que en todos los conflictos que ha habido en el mundo desde el 2019.

### **¿Cuál es la amplitud del comercio de armas entre España e Israel?**

Desde el año 2000, el Estado español **ha vendido armas a Israel por valor de 139 millones de euros. El número de importaciones es muy mayor al de exportaciones.** Solo en estas últimas semanas, el Estado español autorizó la compra de *lanzacohetes* SILAM que desarrolla Elbit Systems, una de las empresas israelíes que más se lucra de la ocupación, por un valor de 576,4 millones de euros (fecha 12 de septiembre de 2023). En octubre, se autorizó también la compra de 1.680 misiles Spike por valor de 285 millones de euros (fecha 3 de octubre).

Después de la visita de Sánchez a Israel, donde expresó la necesidad de acabar con los asesinatos de población civil palestina, ponerle fin al comercio de armas es más urgente que nunca para no contribuir ni a la financiación ni al armamento directo de Israel para seguir masacrando al pueblo palestino.

Los gobiernos, entre ellos el Gobierno de España, tienen la responsabilidad y el deber de contribuir al mantenimiento de la paz y al respeto de los derechos humanos en todo el mundo. Hay que acabar con la impunidad de Israel ante los sistemáticos crímenes de lesa humanidad contra el pueblo palestino.

### **Marco legal español**

El marco legal español contempla el embargo militar. De hecho, Sánchez admitió durante su investidura que Israel no está respetando el Derecho Internacional Humanitario, uno de los preceptos que obliga a España a prohibir las exportaciones.

Las exportaciones de armas españolas y europeas a Israel, violan 7 de los 8 Criterios de la Posición Común 2008/944/PESC, por la que se definen las normas comunes que rigen el control de las exportaciones de tecnología y equipos militares.

### **¿Quién apoya a la campaña?**

Entre las organizaciones firmantes de esta campaña hay los sindicatos Confederación Sindical de Comisiones Obreras, UGT de Cataluña y la Federación de Sindicatos de Periodistas (FeSP).

Entre las organizaciones de cooperación y del tercer sector está la Asociación Española de Investigación por la Paz (AIPAZ), Ecologistas en Acción, La Coordinadora de Organizaciones para el Desarrollo- España, la Plataforma de Afectadas por la Hipoteca (PAH) y la Confederación Estatal de Entidades Vecinales (CEAV). También se han sumado a la campaña a través de la realización de un vídeo de apoyo artistas como El Gran Wyoming, Carlos Bardem, Alba Flores, Rozalén, Juan Diego Botto, Pepe Viyuela, Alberto San Juan y Amparo Sánchez.

Entre los partidos políticos, se adhieren Sumar, Podemos, Esquerra Republicana de Cataluña, EH Bildu y Bloque Nacionalista Gallego.

El pasado 13 de diciembre el Ayuntamiento de Barcelona aprobó una resolución que instaba al gobierno de Pedro Sánchez a poner fin al comercio de armas entre España e Israel. La resolución fue aprobada con los votos a favor de Barcelona en Comú y Esquerra Republicana de Catalunya y las abstenciones de Partit Socialista de Catalunya y Junts x Catalunya.

Para saber más sobre la campaña: [finalcomerciodearmasconisrael.org](https://finalcomerciodearmasconisrael.org)